



Agricultores y autoridades trabajan juntos para fortalecer el riego en Ñuble

Description

AsoÑuble destaca como puente clave en la articulación entre el sector público y privado.

En una nueva reunión de la Comisión Regional de Riego, liderada por el Seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada, autoridades, agricultores y académicos se unieron para abordar las estrategias que permitan fortalecer la infraestructura hídrica y mejorar la resiliencia del sector agrícola frente a los desafíos climáticos.

El encuentro contó con la participación del Seremi (s) de Obras Públicas, Roberto Missene; el coordinador regional de la Comisión Nacional de Riego (CNR), Jorge Muñoz los directores regionales del SAG, Osvaldo Alcayaga, INIA Quilamapu, Javier Chilian, DGA Marcelo Godoy, de la DOH, Gustavo Méndez, el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González; y representantes del Gobierno Regional, INDAP y de la Universidad de Concepción.

Un análisis climático para la acción

El investigador del INIA, Raúl Orrego, presentó un exhaustivo análisis sobre las condiciones climáticas actuales y las proyecciones para los próximos meses. Esta información será clave para orientar las decisiones de los servicios públicos y privados en la planificación de recursos y estrategias para el sector agrícola.

El Seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, destacó la importancia de la colaboración: “La Comisión Regional de Riego permite un diálogo efectivo entre servicios e instituciones clave para la gestión del agua. En esta oportunidad, destacamos la participación de los agricultores, quienes aportaron una visión concreta de las necesidades del sector. La coordinación es esencial no solo para prepararnos para el verano, sino también para planificar de cara al invierno”.

Reconstrucción de sistemas de riego

Uno de los temas centrales de la reunión fue el avance en la reconstrucción de infraestructura de riego dañada durante las emergencias climáticas del invierno del 2023. INDAP, la CNR y la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) han trabajado en conjunto para restablecer el acceso al agua, mejorando los sistemas en las zonas afectadas.

El Seremi (s) de Obras Públicas, Roberto Missene, subrayó el trabajo constante del Ministerio de Obras Públicas: “En el MOP estamos comprometidos con garantizar el acceso al agua para consumo humano y agrícola. A través de la Dirección General de Aguas, monitoreamos y regulamos los recursos hídricos, mientras que la DOH avanza en

proyectos estratégicos como el Embalse Zapallar, cuyo inicio de obras proyectamos para diciembre de 2025, y seguimos impulsando iniciativas como Nueva La Punilla y Chillán. Estas obras son fundamentales para asegurar el riego y el agua para la comunidad”.

Desde el sector privado, el presidente de AsoÑuble, Carlos González, enfatizó el valor del trabajo conjunto: « *es una tremenda iniciativa. Creo que estas mesas de trabajo son muy positivas, ya que nos han permitido abordar diversos temas y preocupaciones de los agricultores. Hemos discutido sobre las nuevas bonificaciones de riego, los nuevos concursos, y todo el trabajo que está realizando la DGA en el control y la regulación de la extracción de agua. También se trató el tema climático, abordado por el INIA. Además, esta reunión ha sido muy franca, permitiéndonos expresar nuestras inquietudes como agricultores. Por ello, considero que estas iniciativas son extraordinariamente valiosas y deberían repetirse periódicamente, quizás cada dos o tres meses, para seguir reuniéndonos y debatiendo sobre temas agrícolas que nos preocupan y nos apasionan profundamente*».

Colaboración público-privada: clave para el éxito

La Comisión Regional de Riego reafirmó su compromiso con la planificación e implementación de soluciones sostenibles. Se hizo un llamado a continuar fortaleciendo el vínculo entre los servicios públicos, la academia y los agricultores para enfrentar los desafíos climáticos y garantizar la seguridad hídrica de la región.

El coordinador regional de la CNR, Jorge Muñoz, recalcó: “Como CNR, trabajamos junto al Gobierno Regional en un convenio para mejorar la infraestructura de riego y la gestión de recursos hídricos. Este espacio de diálogo refuerza la planificación estratégica y nos permite enfrentar los desafíos hacia 2025 con mayor coordinación”.

Tomado del [PortalAgro/Prensa Digital](#)

El Maipo

Date Created

Diciembre 2024